



Este es un nuevo hoyo abierto por los trabajadores de Acueductos y Alcantarillados, el pasado mes de octubre, para drenar el agua acumulada por las tupiciones en las cañerías, en el mismo ya han ocurrido tres accidentes, tal es el caso de Juana una anciana que esperaba por abordar un ómnibus y terminó con una fractura en la pierna derecha.

## Titulares

**Maltratan a impedido físico.**



Conductor de guagua, impide a un anciano con problemas de salud que aborde el ómnibus con destino a San Cristóbal, alegando que este tenía mal olor.

Pág. » 3

**Hotel Sierra del Rosario abandonado.**



Desde el año 2002 el hotel fue cerrado y aunque existió un presupuesto para la reparación de este, lo único que hicieron fue pintarlo con motivo de los festejos del 26 de Julio.

Pág. » 6

**Quiosco La Plaza sin nevera**



Desde hace cuatro años la nevera del quiosco se rompió y desde entonces no se venden bebidas frías a la población, que exigen un buen servicio y piden una solución a los responsables.

Pág. » 8

**Despiden a trabajadora injustamente**



Trabajadora del policlínico Juan Hernández, es despedida sin ningún motivo por el jefe de turno de la entidad quien a su vez aseguró estar cumpliendo ordenes de la dirección.

Pág. » 7

**Tabaqueros protestan por falta de transporte**



Trasladan tabaquería para el municipio de Guanajay y la entidad no cuenta con un transporte para el desplazamiento de los trabajadores, situación que ha generado polémica en el personal.

Pág. » 6



## Piscina olímpica clausurada

Por: Anairsis Gómez  
Cubano de a pie

San Cristóbal, Artemisa, (ICLEP). En total abandonó se encuentra la piscina perteneciente a la dirección del Instituto Nacional de Deporte y Recreación (INDER) en el municipio, el cuál tomo la decisión de clausurar la misma debido a las filtraciones que esta presentaba.

Mario Hernández Martínez, antiguo profesor de Polo acuático refirió que : desde hace ocho años la piscina dejo de funcionar debido al deterioro en los filtros de los tanques de reciclaje y las filtraciones en las mismas. Esta está ubicada en la carretera Hospital, reparto Noel Caa-maño. “Yo soy un entrenador



Foto: ICLEP

Piscina olímpica.

y ahora lo que hago es custo-

diar la puerta de este deprimente lugar”.

Lázaro Alberto Rodríguez, conocido por todos como Pito quien se desempeñaba como entrenador de Natación explicó: “que en varias ocasiones se planteó lo referente al caso ante el combinado deportivo rector y la única respuesta era que no había presupuesto para reparar la piscina. Agregó que en el año 2004 se recaudó el presupuesto para llevar a cabo dicha reparación pero nunca se comenzó la obra”.

Este aseguró que en el complejo deportivo entrenaban niños y jóvenes en las disciplinas de Polo Acuático y Natación.

Cabe resaltar que los atletas que allí entrenaban provenían de diferentes municipios como Santa Cruz, Los Pinos, El Martí entre otros. El centro servía además de una opción recreativa en temporada veraniega donde personas de todas las edades acudían para pasar un rato en familia. Nosotros los entrenadores también resultamos afectados, ya que algunos se fueron a trabajar a otros pueblos, cambiaron de profesión y otros sencillamente se fueron a sus casas: “Es una lástima que una piscina con estas dimensiones se pierda así nada más, cuántos niños con vocación para el nado pierden la oportunidad de practicar el deporte, cuantos entrenadores hemos resultado afectados, pero a las autoridades no les interesa lo que sucede”.



## Obra paralizada injustamente

Por: Isnaily Blanco  
Cubano de a pie

Bahía Honda, Artemisa, (ICLEP). Autoridades de Salud Pública prohíben al ciudadano Pedro Luis que terminé de construir su vivienda, alegando que dicho sitio fue destinado para la fabricación de un consultorio médico familiar.

presidente del CDR de la zona de Puerta Prieta, llamado Pedro Luis Ávila quien le sirviera de testigo en todo el proceso de solicitud del terreno. Después de hacer contacto con la directora de vivienda esta le dijo que ella se haría cargo de la situación



Foto: ICLEP

Terreno otorgado a Pedro Luis.

Pedro Luis víctima del hecho aseguró, que en el año 2017 le fue otorgado un terreno que solicitó a la dirección de vivienda. Cuenta la propia fuente que después de obtener los documentos que lo acreditan como el dueño de la parcela comenzó la construcción de su vivienda, poco tiempo después dos funcionarios de la dirección municipal de salud pública se personaron en el lugar y le dijeron que debía parar la construcción, porque él estaba ocupando un terreno que estaba destinado a la construcción de un consultorio médico.

Inmediatamente el afectado se dirigió a la dirección de vivienda acompañado por el

porque el terreno se le había sido otorgado legalmente y que ella le daría una respuesta inmediata. Resalta el afectado que hace más de un año espera por la respuesta del directivo, mientras esto ocurre la obra continúa paralizada.

“Cuando me dieron el terreno este estaba cubierto de mараbú y hierba, lo limpie y después que había levantado una buena cantidad de bloques tuve que parar, y no tengo donde vivir, además perdí la inversión en los materiales que gaste en esto, si yo tengo los papeles y dicen mi nombre porque no puedo disponer de mis derechos, esto es una injusticia”, terminó diciendo Pedro Luis.



## Conductor maltrata a anciano

Por: Dignora Verdecia  
Cubano de a pie

Artemisa, (ICLEP). Conductor de la guagua Diana que cubre la ruta Artemisa- San Cristóbal, le prohibió a un señor de avanzada edad que abordara el vehículo, alegando que este tenía mal olor.

El pasado seis de noviembre a las 9:00 am se encontraba el señor Gerardo Gómez se encontraba en la terminal de ómnibus de Artemisa ubicada en la calle 50 entre 1 y 3 con el fin de trasladarse al poblado de Portugués. Cuenta la víctima que al llegar la guagua de San Cristóbal él se dispuso a montar y el conductor le dijo que el carro iba para la ciudad de la Habana, le cierra la puerta y le dice viejo apestoso. “Yo no sé porque el conductor no me dejo montar la guagua si todo el mundo monto y yo sé que si iba para San Cristóbal, pero no importa que se le va hacer”. Cabe resaltar que Gerardo además de ser un señor de avanzada edad también es impedido físico y para caminar debe valerse de una muleta.

Javier Chávez presente en el lugar, expresó : “qué clase de abuso han cometido con el pobre anciano y ningún jefe es capaz de tomar medidas con los culpables, esto es un transporte público donde todos tenemos el mismo derecho, el despedidor del turno quien se negó a revelar su identidad se hizo el de la vista gorda como se dice en buen cubano, yo no sé hasta cuándo van a permitir estos maltratos”.



Señor al que le impidieron abordar la guagua.



## Bodega en peligro de derrumbe

Por: Yoarielis Centelles  
Periodista Ciudadano

Bahía Honda, Artemisa, (ICLEP). Núcleos de la bodega El Sol, temen por sus vidas y la de los trabajadores del comercio, debido al mal estado constructivo que presenta el techo de la misma.

Desde el `pasado mes de junio dicha unidad de comercio viene presentando problemas en el techo, después de que ocurriera un derrumbe que afectó parte de la construcción hecha de tejas y cartón.

Según Miladis económica de la unidad, los responsables tomaron como medida colocar un cartel de prevención y una cinta que prohíbe el paso de las personas por la parte más afectada del lugar pero el hecho es que el techado amenaza con venirse abajo en su totalidad.

Otra fuente que prefirió mantener oculta su identidad por problemas de seguridad expresó: “la empresa de comercio no cuenta con el presupuesto necesario para efectuar la reparación de la bodega. Mientras tanto no ocurra un accidente nadie va a tomar las acciones



Foto: ICLEP

Bodega en peligro de derrumbe.

necesarias para reparar el lugar”.

Eneida Rodríguez consumidora del comercio afirmó: “cada vez que tengo que entrar a la bodega me parece que se me va a caer el techo en la cabeza, que miedo me da, ojalá nadie tenga que poner el muerto, aquí vienen mujeres con niños, embarazadas, ancianos y todos estamos poniendo en peligro nuestras vidas, si no tienen dinero para arreglar la bodega entonces que la trasladen a otro lugar más seguro mientras tanto”, concluyó Rodríguez.

# CONOCE TUS DERECHOS

## Carta de las Naciones Unidas

### CAPÍTULO IV

### LA ASAMBLEA GENERAL

### Composición

2. Los miembros no permanentes del Consejo de Seguridad serán elegidos por un periodo de dos años. En la primera

elección de los miembros no permanentes que se celebre después de haberse aumentado de once a quince el número de miembros del Consejo de Seguridad, dos de los cuatro miembros nuevos serán elegidos por un periodo de un año. Los miembros salientes no serán reelegibles para el periodo subsiguiente.

3. Cada miembro del Consejo de Seguridad tendrá un representante.

## **NO SE DEJEN ENGAÑAR OTRA VEZ**

**Érase una vez.** Así comienza nuestra historia. Cuba, una isla ubicada estratégicamente en el Mar Caribe, y la más grande de las Antillas. Cuando Cristóbal Colón la descubrió el 27 de octubre 1492 durante su primer viaje a América, el almirante quedó tan impresionado ante la belleza de Cuba y dijo: “ésta era la tierra más hermosa que ojos humanos vieron”.

Empezó la época de la colonia. Llegaron militares que reclamaban estas tierras a nombre de la Corona española. Sus pobladores originales, como los Taínos y Siboneyes, dejaron de ser a mano de la espada del conquistador o por enfermedades del Viejo Mundo. Le siguieron religiosos e inmigrantes que buscaban hacer fortuna o una vida mejor. Llegaron esclavos negros de África y chinos: una gran fuerza laboral para trabajar los cañaverales, sembrar los campos, construir el ferrocarril, y las muchas otras funciones que requería un país en ciernes.

Un nuevo pueblo cubano nació, compuesto principalmente de españoles en su mayoría, además de negros, chinos y otros europeos y norteamericanos. Este pueblo era especial en muchos aspectos: inteligente, trabajador, alegre. No se conformó con ser colonia. Quiso ser dueño de su propio destino. Quiso ser libre. José Julián Martí Pérez, hijo de militar español, encabezó esa lucha que culminó el 20 de mayo de 1902.

Entre 1902 y 1958 la Cuba republicana, esa tierra tan especial y su gente, se colocó a la cabeza de la América Latina y el mundo.

En 1958 Cuba tenía más médicos y dentistas per capita que la Gran Bretaña y una mortalidad infantil más baja que Francia y Alemania – la 13 más baja en el mundo.

En 1957, Cuba superaba a todos los países latinoamericanos en términos de porcentaje de hogares con electricidad; seguida

por Uruguay. Cuba también encabezada la región en términos de electrodomésticos per capita y la segunda en el mundo en radios per capita.

En 1837 Cuba fue la primera nación Latinoamericana en tener el ferrocarril y la tercera en el mundo, luego de Gran Bretaña y los Estados Unidos.

La primera ciudad en el mundo con una central telefónica sin necesidad de operador fue la Habana en 1906.

Médicos cubanos fueron los primeros en aplicar la anestesia con éter en América Latina en 1847. Y en 1907 La Habana tuvo la primera máquina de rayos X en América Latina.

Cuba fue el segundo país en el mundo en transmitir un programa televisivo en 1950.

En 1958 Cuba tenía más carros en las calles de la Habana que en todo Brasil. Cuba tenía aproximadamente 160 mil carros; uno por cada 38 habitantes.

Estas estadísticas reflejan sólo una fracción de los avances económicos y sociales que Cuba había alcanzado en sólo 57 años de vida Republicana. A pesar de que Cuba se posicionaba muy favorablemente en términos de alfabetismo, mortalidad infantil, consumo calórico e ingresos per capita, transporte, y muchos otros índices importantes en una sociedad desarrollada, la vida política en la Isla sufría de inestabilidad, violencia y corrupción.

De ahí que entre 1952 y 1958 muchos cubanos, la mayoría de la clase media, se uniera para derrocar al dictador Fulgencio Batista. **Sin embargo, esa causa que unió a los cubanos hablaba de democracia, libertad, y el respeto por los derechos humanos. Su objetivo era restaurar el estado de derecho que se había descarrilado con el golpe de Batista el 10 de marzo de 1952.**

Así triunfa la Revolución el 1 de enero de

1959. Batista abandonó el poder y el pueblo cubano apoyó a Fidel. Le dió su voto de confianza porque creía en su palabra. Creía en sus promesas. Creía que Fidel quería una sociedad democrática, de libre empresa, de respeto a los derechos humanos. Creía que él sí quería lo mejor para Cuba. Por ello, se llama La Revolución Que no Fué. Porque los que lucharon por esa Revolución fueron traicionados. Fueron engañados. Y muchos fueron al exilio, al Paredón y a las cárceles.

¿Se han preguntado ustedes cómo es posible que una Isla próspera en el 1958 hoy día esté casi a la par de Haití, uno de los países más pobres de las Américas? ¿Se han preguntado porqué hay cerca de dos millones de cubanos e hijos de cubanos viviendo en el extranjero? ¿Se han preguntado porqué el sueño del joven cubano es irse de su país porque en Cuba no hay futuro ni esperanza?

La respuesta es sencilla. **La Revolución ha fracasado porque nunca cumplió su propósito. La Revolución Cubana fue el sacrificio de los que creyeron en ese ideal y la Piñata de los oportunistas que se han robado y apropiado de la isla. Hoy cerca de 2/3 partes de la economía cubana está en manos de los militares, que se enriquecen y viven bien. ¡Y para el pueblo, qué?**

En febrero de 2019 la dictadura militar y comunista de Cuba le pedirá al pueblo que apruebe una nueva Constitución. Ya han pasado 60 años de promesas revolucionarias, comunistas, socialistas, fidelistas y raulistas. No se dejen engañar de nuevo.

**Mientras en Cuba no haya democracia, un estado de derecho, un sector privado, libertad de prensa, libertad de credo y el derecho de todo Cubano a escoger a sus gobernantes en elecciones libres y transparentes, nada cambiará en Cuba.** No sean cómplices de la maraña que les están propiando con esa nueva supuesta constitución. Los cubanos se merecen mucho más. Los cubanos se merecen una vida digna y próspera. Digan NO a la Constitución. **¡Cuba Quiere Libertad!** Que Dios los bendiga.



El contenido de las páginas 4 y 5 es patrocinado por Cuba Humanitaria (ONG sin fines de lucro, cuya misión es ayudar a reconstruir la sociedad civil cubana) y no reflejan, necesariamente, el punto de vista del Instituto Cubano por la Libertad de Expresión y Prensa (ICLEP).

## Sociales: **feliz cumpleaños**

Marsella Llanes arribó el pasado 19 de noviembre a su cumpleaños número 17, día que celebró junto a sus amigos quienes le desearon muchas felicidades.



El martes 20 de noviembre Jairo Martínez cumplió 14 años de edad, sus padres y hermanos lo felicitaron y le regalaron un día inolvidable.



## **SOBRE EL IDIOMA**



Se escriben con g

Las palabras que terminan en:

**giénico - ginal - ginar - gíneo - ginoso.**

**Ejemplos:**

Antihigiénico, higiénico, marginal, imaginar, albugíneo, oleaginoso,

(Continuará)

## **Un espacio para la opinión sin censura**

- Rosario Medina expresó: me gustan mucho los temas relacionados con la salud, ya que este es un sector en decadencia donde se ven muchos fenómenos.
- Orlando Álvarez dijo: que bueno contar con un periódico donde si podemos hablar las verdades sin disfrazarlas.
- Me gustaría que aumentaran el número de noticias porque aquí todos los días suceden cosas que deben salir a la luz.



## Tabaqueros piden un transporte

Por: Brismai Aguilar Verdecia  
Cubano de a pie

Artemisa, (ICLEP). Trabajadores de la tabaquería comúnmente conocida por Villamil, se muestran inconformes con el traslado de la entidad hacia el municipio de Guanajay producido por la falta de un transporte para el traslado de estos.

El pasado martes seis de noviembre, la directora de la tabaquería mayor exportadora de tabacos en la provincia Damaris Pelegrin, comunicó a los obreros que el lugar cerraría para ser sometido a una reparación capital debido a las malas condiciones constructivas que presenta desde hace varios años. Explicó que el día trece del propio mes los interesados en continuar laborando en la entidad debían trasladarse hacia el municipio de Guanajay para comenzar a trabajar en un local que sería ocupado hasta tanto se repare el establecimiento.

Reinier trabajador del centro, dijo que varios trabajadores

se dirigieron a Damaris para preguntar si ellos podían contar con algún transporte y esta les dijo que habían hecho las gestiones pertinentes con el PCC, pero no se había podido resolver la problemática, que debían trasladarse por sus propios medios. “Como es posible que la empresa tabacalera no cuente con los medios necesarios para proveernos de un medio de transporte con la cantidad de tabaco que se fabrica y se exporta en Artemisa”, explicó Reinier.

“La mayoría de los trabajadores tenemos niños pequeños que tenemos que llevar y recoger de la escuela, el transporte está difícil, en que tiempo vamos a cumplir con la norma diaria para poder cobrar lo suficiente como para costear el transporte todos los días, esto es una locura, muchos vamos a tener que buscar otro trabajo”, expresó Maite trabajadora afectada por la situación.



Foto: ICLEP

Parte trasera de la Tabacquería Villamil.



## Donde quedó el presupuesto del hotel

Por: José Luis Abreu  
Cubano de a pie

San Cristóbal, Artemisa, (ICLEP). Pobladores de la localidad sancristobalense, exigen a las autoridades locales que cumplan con la promesa efectuada el pasado año, consistente en la reparación del Hotel Sierra del Rosario.

Eufemio Gutiérrez antiguo trabajador del lugar, comentó que el centro fue cerrado en el año 2002, producto al deterioro que presentaba el mismo y la falta de presupuesto para

ra central entre Maceo 74 y Hermanos Asunción, según Eufemio el pasado mes de julio con motivo a los festejos por los asaltos al cuartel Moncada y Carlos Manuel de Céspedes celebrados en dicha fecha, se les hizo saber al pueblo que la entidad rectora a la que pertenece dicho centro, ubicada en Bauta había aprobado el presupuesto para cubrir todos los gastos necesarios para su reparación, pero ya ha transcurrido varios meses y lo único que hicie-



Foto: ICLEP

Hotel Sierra del Rosario, abandonado.

llevar a cabo una reparación capital. Cabe resaltar que dicho centro contaba con cuarenta habitaciones en las que se prestaba servicio al sector del turismo, este servía de alojamiento a los deportistas en temporada de competencias, brindaba una variada oferta gastronómica para las personas en general, además de constituir una fuente de trabajo para los pobladores de la localidad. El mismo se encuentra ubicado en la carrete-

ron fue pintar la fachada. Julián Quintana Blanco, uno de los trabajadores contratados para pintar el hotel, aseguró: “que el presupuesto que debía ser destinado al Sierra del Rosario fue usado para la terminación del hotel Campoamor de Artemisa. “Es un crimen dejar en el olvido este hotel que en sus mejores momentos constituyó una gran fuente de trabajo para los sancristobalenses”, concluyó Quintana Blanco.



## Víctima de injusticia laboral

Por: Yamila Rodríguez  
Cubano de a pie

Bahía Honda, Artemisa, Mamita, habían tomado la (ICLEP). Dirigentes del sectorial de salud pública en el municipio de Bahía Honda despiden a trabajadora que se desempeñaba como auxiliar de limpieza sin exponerle una causa o motivo para prescindir de sus servicios.

Judith García, víctima de la situación refiere que llevaba laborando dos meses en el policlínico Juan Hernández, ubicado en la carretera central avenida 23. Según García el pasado 13 de noviembre el jefe de mantenimiento llamado Pedro Luis, se le acercó y le dijo que lo acompañara a su oficina para conversar. Cuenta que al llegar a la oficina este le comunicó que en conjunto con la directora del centro María de Jesús y la jefa de turno conocida por

decisión de que ella ya no trabajaría más en el policlínico. “Yo le dije a Pedro Luis, porque me está votando si yo no he hecho nada, llego temprano todos los días, no faltó a mi trabajo, ustedes nunca me han tenido que llamar la atención, explíqueme entonces el motivo para poder entender, lo único que me dijo fue que él no tenía que darme ninguna explicación porque él era el jefe y era quien decidía”.

“Alexander Conde, un compañero de trabajo me dijo que él sabía que la directora quería la plaza para una prima de ella, que no me dejara quitar mi puesto de trabajo, pero yo que puedo hacer si ellos son los jefes y hacen lo que les da la gana”.



Judith García en su vivienda.

Foto: ICLEP

## Nacionales

### La Habana saca de Brasil al primer grupo médico

Cuba anunció que retiraría de Brasil a sus médicos, luego de que el presidente electo Jair Bolsonaro propusiera condiciones que se aplican a otros médicos extranjeros: tomar un examen de conocimiento, recibir directamente el salario mensual y permitir que la familia de los médicos pudieran vivir en Brasil durante el tiempo del contrato. Bolsonaro, quien lamentó la decisión del régimen cubano, dijo que el programa Más Médicos continuará contratando profesionales de otros países y ofreció asilo políticos a los médicos cubanos que quieran permanecer en el país.



### Alejandro Castro Espín: rumores de buena tinta.

Se suman otras razones... quizás las causas que llevarán a Raúl Castro a prescindir de su mejor heredero. Alejandro Castro Espín (i) cantando en un acto político, La Habana, 2014. Desde el mes de marzo hay historias llegando desde La Habana sobre el “trueno” de [Alejandro Castro Espín](#). Versiones que no desmienten [lo publicado por The New Yorker](#), pero que ofrecen una arista distinta y quizás otra de las causas que llevarán a Raúl Castro a prescindir de su mejor heredero. “Quizás sea la inercia, habrá que esperar a que la maquinaria pierda el impulso que le dio ‘El Tuerto’, quizás al final todo quede igual”.



## Internacionales

### Un grupo de balseiros cubanos llegan a isla hondureña de Guanaja

Un grupo de 16 cubanos, entre hombres y mujeres, llegó en balsa a la isla de Guanaja en el Caribe hondureño “en las últimas horas”, informó este viernes una fuente oficial que indicó que algunos de los migrantes presentan “problemas de salud”. Los cubanos fueron auxiliados por agentes de la Fuerza Naval y pobladores de la zona tras arribar a la isla. Según relato de los caribeños, desde Cuba salieron 18 personas, pero dos presuntamente desaparecieron al caer al mar debido al alto oleaje en el Caribe.



### Murió Stan Lee, el creador de Spider-Man

Stan Lee, el hombre que creó Marvel Comics, murió a los 95 años en el Centro Médico Cedars-Sinai, en Los Angeles. En los últimos tiempo, ya viudo, [enfrentó numerosos escándalos familiares e, incluso, fue acusado de abuso sexual](#): la empresa que le brindaba servicios de enfermería en su mansión de USD 20 millones en Los Ángeles dejó de hacerlo porque “todas y cada una de sus enfermeras”, denunciaron haber sufrido manoseo o solicitudes de sexo oral.





## Venden productos vencidos en Toledo

Por: Alerxander Martínez  
Cubano de a pie

Artemisa, (ICLEP). El punto de venta conocido por “El Kiosco de Toledo”, pertenece a la red de tiendas recaudadoras de divisas, venden turrón de coco en malas condiciones a la población, hecho que ha puesto en alerta a las personas que llevan este producto a sus viviendas para ser consumido por sus hijos como aperitivo.

Marilin Mesa, quien reside en la calle 5, entre las calles 50 y 52, del reparto Toledo, refirió que el pasado 20 de noviembre compró tres turrónes de coco, por un precio de noventa centavos de cuc (divisa cubana), cada uno, y según la propia fuente, estos tenían mal gusto. La víctima se vio obligada a devolver los turrónes y reclamar al dependiente que aunque prefirió el anonimato manifestó muy apenado “No tengo idea de la causa de lo ocurrido, estoy

seguro que estos llegaron así”, concluyó el dependiente.

José Suarez, otro cliente, también corrió con igual suerte, no se percató de la pésima calidad del producto, hasta tanto no le dio de probar a su hija de 5 años, quien terminó vomitando lo ingerido. “Yo le dije al dependiente que me devolviera el dinero de los seis turrónes que compré, pero solo me regresó el equivalente a cinco, porque como mi niña ya había consumido parte de uno no me lo quiso devolver y cuando le reclamé me dijo muy plácidamente: por algo estaban baratos, no los hubieran comprado”. Cabe resaltar que hace varios días del suceso y a pesar de las protestas no han retirado el producto y continúan vendiéndolo, explicó Suarez.



Foto: ICLEP

Quiosco Toledo.



## Se necesita un parqueo en el policlínico

Por: Arodis Pelicé  
Periodista Ciudadano

Candelaria, Artemisa, (ICLEP). Pacientes que acuden al policlínico Gilberto Marquetti, exigen a las autoridades locales que habiliten nuevamente el parqueo que dejó de funcionar hace nueve años.

puede evitar si volvieren a abrir el parqueo, cuando hemos planteado la situación ante la dirección del policlínico nos dicen que no tienen una solución para esto, que hay que esperar porque a algún



Foto: ICLEP

Policlínico Gilberto Marquetti.

María Valdés trabajadora del policlínico expresó: “que antiguamente los trabajadores y pacientes contaban con un parqueo ubicado en la esquina del centro de salud pero Povea el parqueadero falleció y sustituyeron el parqueo por un punto de venta de refrescos y jugos”, “Esta situación nos afecta a todos, yo misma no puedo venir en bicicleta porque no tengo donde guardarla, los pacientes llegan y ponen las motos y las bicicletas en la entrada obstruyendo la entrada de las ambulancias y tenemos que estar llamándoles la atención, pero todo esto se

cuentapropista se le ocurra poner un negocio de parqueo, mientras tanto no hay nada que se pueda hacer”.

Arelis Alayo explicó: “que ha estado presente en el policlínico cuando la ambulancia ha llegado pitando y el custodio de la puerta es el que corre a quitar las motos y bicicletas para que esta pueda pasar. En ocasiones el custodio se ha molestado porque él dice que esa tarea no forma parte de su trabajo. “Esta situación se va a resolver cuando ocurra un evento con las ambulancias que entran a recoger una emergencia”, exclamó Alayo.



## Los servicios médicos en Cuba

Por: Yosdanis Blanco Hernández  
Periodista ciudadano

La medicina constituye -según ha dicho siempre el gobierno de la Isla- una prioridad nacional para todos los ciudadanos, agregan además que son servicios de altísima calidad, con un personal de alta calificación y todos los servicios médicos de consultas gratuitos.

Sin embargo existen contradicciones entre lo dicho y la realidad. En toda Cuba esta actividad va acompañada de un sinnúmero de circunstancias y deformaciones totalmente negativas y, para que un día puedan catalogarse estos servicios como de excelencia, muchas cosas deben ser transformadas positivamente. Por ejemplo: El Hospital General Docente “Comandante Ciro Redondo García”, enclavado en la cabecera provincial de Artemisa, fue inaugurado en el año 1986 sin antes concluir los trabajos de obra. Desde entonces no han faltado los desatinos, robos, situación que ha favorecido a los máximos dirigentes en la provincia, que han llenado sus bolsillos con lo derivado de estas acciones.

Sin embargo es cierto que se perciben avances en cuanto a limpieza y atenciones, pero algo que el pueblo siempre ha criticado es la falta de un galeno o especialista en la consulta, porque está fumando o paseando dentro o fuera del recinto, o sencillamente está bañándose en su casa o hablando por teléfono, aspectos estos en los que hay que trabajar, además de cuidar y proteger todos los recursos e instalar equipos más sofisticados para aumentar la calidad de vida del pueblo y hablar entonces de la excelencia que tanto mencionan. Pero que hacer si así funcionan los servicios de salud en Cuba



## Sin equipo de refrigeración

Por: Pablo Llovera Gallardo  
Cubano de a pie

Artemisa, (ICLEP). Personal que acude al quiosco La Plaza, exige la reparación de la nevera del comercio que lleva rota cuatro años, esto trae como consecuencia que no puedan adquirir una bebida fría para consumirla en el acto.

Sergio Rivera cuenta que vive a unos sesenta metros del quiosco y en disímiles ocasiones ha acudido al mismo para comprar algún refresco pero siempre le dicen que están calientes por que la nevera esta rota. “yo acostumbro hacer ejercicios todas las tardes y cuando voy de regreso a mi casa paso por el establecimiento con deseos de tomar un refresco o alguna cerveza fría y me quedo con las ganas, por que no arreglan la nevera o simplemente la sustituyen por otra, con



## La religión y sus variantes

Por: Yudania Pluma  
Periodista Ciudadana

El país cuenta con un gran número de sectas religiosas, que han tergiversado la historia real. Muchas de estas aseguraban que en el año 2000 una serie de eventos acontecerían para dar lugar a la destrucción de todas las formas de vida, sin embargo nada ocurrió.

Es gracioso saber que precisamente en nuestro país hoy hay más religiones que personas, una nación donde por mucho se prohibió pertenecer a cualquier movimiento religioso que no fuera la iglesia católica, que como todos sabemos responde únicamente a los intereses del gobierno y lejos de su religiosidad se presta más a tratar temas políticos que a dar a conocer el propósito del mesías. Después de tantas prohibiciones el estado cubano en busca de fortalecerse se unió como una verdadera ramera a la iglesia, que le cuida las espaldas en disímiles situaciones. Hoy no se habla del catolicismo si no se hace referencia a la revolución y hasta en la cámara de diputados existe un representante. Algo que fue desconocido para todos los cubanos fue la afinación de Fidel Castro y su esposa Delia Soto al curanderismo, pero que hacer después de haber encarcelado a tantos creyentes, no se podía hacer otra cosa que mantener tal en oculto.

Cuantos niños, ancianos y enfermos necesitan de la ayuda que pudiera ofrecer la iglesia, sin embargo nada hacen a favor de los necesitados. Hermanos ayer nos reprimieron, hoy, después de tantas penurias y por conveniencias nos sueltan las riendas, pero no nos dejemos engañar dejándonos esclavizar a través de algunas iglesias que responde únicamente al sistema y sus políticos.

tanto dinero que ganan las tiendas recaudadoras de divisas”, terminó diciendo la fuente.

Según Oziel dependiente del punto de venta, la nevera dejó de funcionar al parecer por algún problema eléctrico y aunque la han reportado varias veces los técnicos que han venido no encuentran como repararla. Aquí tenemos otra nevera pero es solamente para los productos cárnicos o sea pollo, picadillo y salchichas, tenemos ordenes de no usarla para nada más.

Dafne Ortiz expresó : “en este lugar jamás he podido tomarme ni un refresco la nevera siempre ha estado rota y parece que lo que le interesa a la gerencia es la venta de productos y no la calidad del servicio que cabe resaltar es pésimo”.



La nevera con un cartel que la identifica como rota.

### Merendero Osiris



PANES CON JAMÓN



REFRESCOS



PANES CON HAMBURGUESA

Ubicado en la avenida 32 esquina El Lavandero, abierto de lunes a viernes ofrecen una gran variedad de meriendas y servicio a domicilio si lo prefieres.



### Taller de electrónica Jimmy PC

- Cambio de pantallas
- Flacheo
- problemas de software

Nos puedes encontrar en el Boulevard artemiseño todos los días de 9:00 am a 3:00 pm



### En venta un teléfono marca Sony

Si te interesa puedes llamar a Luis al móvil 58854000 o visitarlo en la calle 19 esquina 13.

### Confecciones artesanales de canastilla



Magalis, ofrece productos de buena calidad Puedes adquirir lo que desees en la calle 50 entre 1 y 3 número 1018.

#### Consejo de redacción

Director: Misleidy Sierra Hernández

Editor: Mabel Páez Díaz

Redactor: Dreibis Cabrera Victres

Email de la sede :[Misleidy1405@gmail.com](mailto:Misleidy1405@gmail.com), [mabelgreeneyes@gmail.com](mailto:mabelgreeneyes@gmail.com)

Teléf. Móvil: (+53) 54105070 , (+53) 58853968

Dirección de la sede: El vaquerito los Pinos S/N , Municipio ,San Cristóbal , Provincia Artemisa

Periodistas: Pablo Vollera Gallardo , Yudania Pluma, Anaisis Gómez, José Luis Abreu, Isnaidy Blanco, Yoarielis Centelles, Yamila Rodríguez, Arodis Pelicié , Dignora Verdecia, Alersander Martínez , Brismai Aguilar , Yosdanis Blanco.

Dirección ejecutiva en Cuba

Teléfono

Drt. ejecutivo: Alberto Corzo Corzo

54559398

Drt. administrativo y de M+E: Alberto Castaño Echenique

53203252

Drt. de capacitación: Pedro Luis Hernández Hernández

54843711

Dirección general en E.U

Drt. general: Normando Hernández González

Drt. administrativo: Ervin Ibarra

Email del instituto: [institutocubano@gmail.com](mailto:institutocubano@gmail.com)

## LA INJUSTICIA RECLAMA JUSTICIA



CARLOS A. COSTA



MARIO M. DE LA PEÑA



### Mártires del 24 de Febrero, 1996



PABLO MORALES



ARMANDO ALEJANDRE, Jr.